

Explostando el miedo

El Sr. García Prieto ha marcado en forma definitiva los términos de la disidencia liberal. Realmente el yerno de Monteros no ha dicho nada nuevo. Se ha visto muy claro que en el fondo de esa disidencia no existen más que personales incompatibilidades, que el problema de la jefatura es el único que se intenta solucionar. Estas rencillas familiares sólo interesan a los políticos que entran en juego; y si alguna diferencia pudiera establecerse entre ambos grupos del partido liberal sería la de la seriedad en los procedimientos de gobierno, la de una mayor rectitud en el cumplimiento de patrióticos deberes por parte de los prietistas. Nosotros no creemos en unos ni en otros, pero como peor que el conde Romanones nadie puede hacerlo, si hubiéramos de inclinarnos en algún sentido, por ineludible mandato, lo haríamos en favor de los disidentes, ya que la experiencia nos ha demostrado que con las gentes que ahora usufructúan el poder en provecho exclusivo suyo y de su clientela vamos a un seguro y tremendo desastre.

Aparte de esas contiendas de vecindad que el partido liberal nos ofrece, otros actos políticos reclaman nuestra atención y nuestro comentario. Nos referimos a los discursos de los Sres. Lerroux y Alvarez, que tanto han entusiasmado a sus respectivos partidarios. Prescindiendo de la mayor o menor eficacia de los programas que esos jefes defienden, dejando a un lado las realidades o ficciones de los tales programas regeneradores, los dos políticos de la izquierda han coincidido en un punto: en poner el veto al Sr. Maura.

El ciudadano Lerroux—cuyos discursos de oposición a la vuelta de los conservadores coinciden siempre con dificultades políticas importantes para los liberales (es una casualidad)—ha amenazado con la revolución, el motín o el desorden, si el Rey otorga su confianza al Sr. Maura.

De todas las formas del matonismo, esta del matonismo político es la más repugnante. Y sería disculpable que esas frases vehementes las pronunciase un hombre íntegro, un hombre convencido de la virtualidad de sus ideas. ¡Pero el Señor Lerroux...! El jefe de los radicales carece de prestigio, de fuerza moral, de limpieza en la conducta para poner el veto al político más austero, más noble, más grande de los tiempos actuales; el «emperador del Paralelo» chillaba mucho y amenazaba mucho, creyéndose el único depositario del valor legendario de la raza española, cuando todos sabemos, adelantándonos a los acontecimientos, que el día en que el Sr. Maura ocupase el Poder, no dejaría el Señor Lerroux las comodidades de su hotel, ni sus automóviles, ni sus negocios financieros para colocarse al frente de las masas, exponiéndose—y esto en el caso más favorable—a ir a presidio. No, el opulento Sr. Lerroux lo que hace es explotar el miedo que parece haberse apoderado de ciertas gentes, sin pensar que los que hoy callan y resisten sus baladronadas pueden alguna vez sacudir su pèzeza física y su despreciable abulia, demostrándole con argumentos contundentes, que los matones pasan por valientes hasta que a estos se les ocurre indignarse.

Para Lerroux, como para muchos republicanos, la vuelta de Maura es la revolución; y van tan bien en el machito, les agrada tanto la colaboración en la sombra con los liberales, que prefieren vivir de ese modo, en buena armonía con el Régimen, al que dicen odiar, antes que tener un pretexto para echarse a la calle y traer la república por medios violentos. Es una paradoja con vistas a mezquinos intereses.

Y el Sr. Alvarez, en forma más suave pero no menos categórica, ha acompañado al Sr. Lerroux en sus frases contra el jefe de los conservadores.

Del Sr. Alvarez podríamos hablar mucho. Para el elocuente tribuno la monarquía, a la cual ha insultado repetidamente—la última vez en junio del 12—es hoy distinta de lo que era ayer. El cesto del pan atrae de irresistible manera al jefe reformista, y esta atracción le hace ver cosas que no existen y cambios que no se han realizado.

Pues bien, el Sr. Alvarez estima igualmente perjudicial la vuelta de Maura. Y hay periódico subvencionado que, ponderando lo que representa la aproximación a la monarquía de los reformistas, establece, en vista del discurso del ex-republicano, el siguiente dilema para la monarquía: o el Sr. Alvarez con todos los suyos o el Sr. Maura, o pierde el trono un hombre illustre, nada más que un hombre, o el alejamiento de un partido nuevo.

Todo esto es ridículo. Si la corona creyera llegado el momento de que el señor Maura gobernase, el Sr. Alvarez no tendría más remedio que conformarse. ¿Qué es lo que iba hacer? ¿Irse otra vez al campo republicano? Allí no le admiten. ¿Ayudar a Lerroux para agitar al país? Eso sabe bien al Sr. Alvarez que es una ilusión, un recurso oratorio, una tontería más de las que sueltan los tribunos de la plebe para engañarla.

Las palabras de los dos políticos no tienen más que un fin. Ya hemos dicho cuál sea éste: el de explotar el miedo.

Quien hacer de nubes envolviendo sombríamente a las cumbres, pero contra los peligros de esas nubes cuenta la ciencia con un eficazísimo recurso: el de los cohetes granifugos.

Y sinó la ciencia, el coazón de los buenos españoles tiene medios de sobra para deshacer todos los equívocos, para hundir todo el tinglado de la farsa, y situar a cada muñeco en su puesto. Claro es que nos referimos a los que queden con cabeza.

CUENTISTAS

LUNA DE MIEL

El cura que bendijo la unión de Isidoro Paquet y de la bellísima Cornelia Vinagre podía estar satisfecho. Había contribuido a un verdadero enlace por amor.

—¡Tanto que era casi indecente, señores míos!

A los ocho días de la boda, estando en Saint Aubin-sur-mer—playa tranquila donde se establecieron para saborear los primeros rayos de su luna de miel—les dijeron que delante de la playa se extendía el Canal de la Mancha, y se quedaron estupefactos. No se acordaban más que del papel del cuarto del hotel. A ella le parecía recordar que tenía un friso alrededor con pajaritos.

Como su pósito de París no estaba todavía en estado de recibirles, decidieron ir a pasar una temporada en casa de los padres de ella, los excelentes señores de Vinagre, que viven en Bois Colombe.

A los tres días de estancia en esta honorabilísima, el señor Vinagre, respetable jefe de lo Contencioso en la Compañía de Wagones Bars, les llamó a su despacho, y después de cerrar la puerta, les habló en los siguientes términos:

—Hijos míos: veo que os adorais, y esto me parece admirable; pero hay que comprimirse un poco. Os pasáis el día besuqueándolos, sin tener en cuenta que os ve Fernando. Fernando va a cumplir catorce años y es un alma cándida, pero vuestra intemperancia conyugal podría despertar en él esa bestia que, como dijo el poeta, dormita en el corazón del hombre. En vista de ello, y en nombre de la obligación que tengo de velar por la inocencia de Fernando, queda terminantemente prohibido besarse a la vista del público en todo el recinto de esta propiedad.

—Está bien—dijeron los recién casados.—Huyamos de esta casa inhospitalaria y vámonos con la señora Paquet, que sabe lo que son estas cosas.

La señora Paquet—madre de Isidoro—, después de haber hecho algún dinerillo en el ramo de mercadería, se había retirado a descansar a una casita que tenía en Asnières.

Los recibió perfectamente; le instaló de un modo magnífico, y se deshizo en amabilidades y finezas; pero a los tres días llamó aparte a Isidoro y le dijo:

—Mira, hijo mío; si yo fuera sola, no te diría una palabra, porque al fin y al cabo me hago cargo de lo que es una luna de miel. Pero tu hermana Amanda va a cumplir quince años, y desde que vosotros habéis venido no tiene en ella unas cosas que... la verdad, no me gustan.

—Bueno, ¿y qué?—preguntó Isidoro.

—¿Cómo que qué?... Pues que vosotros y solo vosotros sois los culpables de esos extravíos... Os pasáis el día dándoos besos, y... la verdad, yo soy madre, Isidoro, y tengo el deber de velar por tu hermana. Si no te lo advirtiese, me mordría la conciencia toda la vida... Espero, pues, hijo mío, que ya comprendrás lo que te quiero decir.

—¡Conformes!—contestó Isidoro.—Precisamente hoy mismo he tenido carta de que ya tenemos lista la casa de París. Mañana mismo iremos a ella.

Y al día siguiente se instalaron en el número 234 de la calle Truffaut y tomaron una criada para todo el servicio.

Pero a los tres días la chica, que, como buena bretona, era virtuosísima, y además se llamaba Penélope, pidió la cuenta a la señorita.

—¿Por qué?—preguntó asombrada Cornelia.

—¿No estás contenta en la casa?

A lo cual Penélope repuso, bajando cándidamente la mirada:

—Es que... señorita... ¿sabe?... Mi novio está cumpliendo el servicio militar en Rennes, y yo he prometido serle fiel.

—Bueno, ¿y qué?

—Que no voy a poderle cumplir esa promesa como siga un día más en esta casa. ¡Hay que ver como están los señoritos!

Se pasan el día besándose y abrazándose. Ya ve, señorita; una, al fin y al cabo, no es de palo, y...

Total, que se fué.

Entonces tomaron una normanda que dos meses antes había recibido con toda solemnidad en su pueblo el premio anual a la Virtud, y que tres días después de entrar en la casa se escapó con el que encerraba los pisos, inflamado su pecho con el amoroso espectáculo de sus señoritos.

A la normanda sucedió una flamenca, que sólo duró cinco días. Al sexto costó Dios y ayuda arrancarla de los brazos del infeliz empleado del gas que había ido a cambiar el contador.

Isidoro Paquet y su señora acabaron por darse cuenta que ninguna criada les duraría en casa como siguieran prodigándose su cariño de aquel modo tan elocuente.

En vista de ello, decidieron esperar la sombra de la noche para quererse a sus anchas.

Pero como los días les parecían interminables, tuvieron una idea luminosa.

Se iban a las estaciones a la hora de partir algún tren, y allí se besaban, se abrazaban, se apretujaban como si fueran a estar separados cincuenta años.

Y cuando el tren salía se iban escape, a otra estación.

Y así sucesivamente.

RODOLPHE BRINGER.

(Traducción de Silvio Lago.)

Los exámenes para carteros

Se ha acercado a esta redacción uno de los aspirantes en los exámenes últimamente celebrados en la Administración de Correos de Burgos.

Del aspirante hemos escuchado quejas y protestas respecto a las calificaciones hechas por el tribunal, quejas que, queriendo ser imparciales, no hemos creído procedente reflejar en estas columnas para que no pueda decirse que en este pleito se juzga a una de las partes sin oír a la otra.

Ahora bien; hay un extremo en lo ocurrido en tales exámenes que desde luego puede juzgarse con solo ser conocido.

Los ejercicios, según parece, se han verificado a puerta cerrada; el examinando, solo ante el tribunal, sin que su examen pudiera ser presenciado por los demás opositores.

Esto, como es natural, se ha prestado a comentarios en los que no sale muy bien parado el tribunal calificador, y en este particular hay que dar la razón, desde luego, a quien protesta.

¿Por qué no se hacen las cosas a la vista de todos?

La oscuridad y las tinieblas serán buenas para las cucarachas, pero nada más.

Línea de automóviles de Salas a Burgos

El día 15 de Septiembre se inauguró la línea de Automóviles de Salas de los Infantes a Burgos y viceversa.

Horas de salida de Salas de los Infantes: Todos los días a las 10 de la mañana.

Idem de Burgos: Todos los días a las ocho de la misma.

TARIFA DE PRECIOS

La aprobada por el Sr. Gobernador civil de la provincia que se halla de manifiesto en las siguientes:

ADMINISTRACIONES

En Salas de los Infantes: En casa del propietario D. Domingo Labrador.

En Burgos: En casa de D. Juan Bartolomé, Plaza de Prim; (Comercio).

MUSA MODERNA

BOHEMIA

Gitanilla de cara morena, gitanilla de tez africana, gitanilla que marchas errante, sin familia, sin dioses, ni patria, entonando esas coplas dolientes, entonando esas coplas amargas que parece que lloran de pena, y tu busto soberbio de diosa y tu hermosa cabeza inclinada, con el gracil sombrero flamenco, colocado en las crechchas rizadas...

Gitanilla de cara morena, la más bella y gentil de las hijas de esa errante y prolífica raza que camina sin rumbo y sin tregua y sin leyes, ni dioses, ni patria.

Yo admiro su estirpe, yo adoro su raza, yo amé siempre esa ruda bohemía, yo amé siempre esa audaz caravana que no pudo jamás ser vencida, ni ser conquistada, porque lleva sus patrios hogares como audaz caracol a la espalda, porque estima en tal modo su sangre, que con nadie la mezcla ni amasa, porque lleva el orgullo en el pecho y el odio en el alma, porque sabe vivir por sí sola, libre, fiero, sin dioses ni patria.

Gitanilla de tipo flamenco, la que lleva en el fondo del alma los amores, las penas, los odios de su ruda y selvática raza, la que tiene la cara morena, porque el sol le ha besado la cara, la que tiene en los ojos oscuros un infierno de fuegos y llamas, la que tiene en su voz gemidora como un fondo de penas y lágrimas, la que entona canciones muy tristes donde lloran confusas nostalgias, la que lleva un puñal en la liga, la que sabe conjuros y magias, la que dice la buenaventura, la que vaga por calles y plazas tremolando sus bailes lascivos, esparciendo sus coplas gitanas, caminando sin tregua, errabunda, sin familia, ni dioses, ni patria!

Yo te adoro, gentil gitanilla! Yo que he visto tu frente tostada por los rayos del sol enervante de Egipto y de Arabia, yo que he visto tus tangeros lascivos y he escuchado tus coplas gitanas, y he sentido la ignota tristeza que en tus ojos espléndidos vaga; yo que soy, como tú, un errabundo que medita confusas nostalgias, y que llora profundas tristezas y que duelos incógnitos canta!

Yo te adoro, gentil gitanilla, y aunque vida me ha dado otra raza, como tú, soy un ave sin nido, como tú, soy un siervo sin patria!

RICARDO LEÓN.

Desde Madrid

El Rey, al cual se dirigen las miradas todas en estos momentos culminantes para la política española, tiene, con el resultado de la sesión primera del Senado en esta etapa parlamentaria, los elementos de juicio indispensables para pronunciar su última palabra que dé término a los sucesos que han desfilado ante la opinión durante la laborítica semana que finaliza.

Falta sin embargo una no oída publicación; es la del partido conservador cuyo jefe no quiso hablar, manteniéndose en su mutismo hasta que privadamente diga a D. Alfonso lo que tenga que decirle, si le dispensa el honor de consultarle.

Excepto los conservadores, hablaron todos en la semana, que bien puede calificarse de histórica; hablaron los republicanos por boca del Sr. Lerroux; habló el gobierno exponiendo su programa; hablaron los disidentes en la asamblea del martes; lo mismo hicieron los reformistas en el Palacio Hotel; y, por último, habló el Parlamento por conducto de una de sus Cámaras; el Senado.

Todo ello habrá sido recogido por el Rey para dar su fallo definitivo como jefe

del Estado, y proceder con arreglo a su leal saber y entender.

La misión que en estos trances está reservada a D. Alfonso es ardua y muy difícil.

De un lado están las derechas con su silencio y aparente resignación...

Del otro las izquierdas con sus excitaciones al Rey, lanzadas en actos de verdadera resonancia.

El Rey habrá de inclinarse a unas o a otras: la hora es llegada y el plazo improrrogable.

Mucho tiene que meditar el Rey su resolución, por que ella determinará acaso algunos inesperados en las izquierdas o en las derechas, según sea aquella.

¿De que lado se inclinará?

Esta es la incógnita a despejar.

Ahí está precisamente el quid del desenlace.

Cuerdamente pensando, el camino del rey en las circunstancias que se encuentra el partido liberal no es otro que la llamada al poder de los conservadores.

El partido liberal, por sus divisiones entre los principales factores que lo integran, no puede continuar gobernando.

Esas divisiones de sus primates llegaron a adquirir tal intensidad que se impone el cambio de política.

Otra razón hay para suponer ese cambio de política.

Son los precedentes, que en este país constituyen artículo de fé.

Y el del turno de los partidos viene respetándose en España hace mucho tiempo por ser indispensable ese turno para el sostén del régimen.

Pero el rey se encuentra con una dificultad para satisfacer a las derechas.

Es el veto de las izquierdas a que gobierne Maura, es obligar al rey a que prescindiera de los precedentes, es, en suma, intentar un cambio radical y absoluto en las costumbres políticas de España, y por eso el rey, ante ese movimiento, vacila acaso más por simpatía que por necesidad.

El gabinete puente era una solución pero dilata un estado de cosas violento que es preciso afrontar.

Cae este gobierno por una disidencia que imposibilita gobernar a los liberales.

El rey llamará a los conservadores—si fracasa en sus intentos de unir a los liberales—pero no encargará el poder a Maura sino a otro primado. Este primado como Maura no lo apoyará le dirá al rey que no puede formar gabinete. El rey llamará al partido liberal entregándole a uno de sus prohombres la disolución de las Cortes.

He ahí la última impresión.

De elecciones

Ya ha comenzado a notarse algún movimiento en los partidos políticos y en los candidatos de estos para las elecciones municipales.

El primero que ha completado su candidatura ha sido el partido conservador quien, en su reunión celebrada el martes último, acordó los nombres de los que han de luchar y distrito por donde han de hacerlo, teniendo en cuenta, como circunstancia muy atendible, la de que los candidatos sean vecinos del distrito que aspiran a representar.

La candidatura conservadora es, por lo tanto, la siguiente:

Primer distrito.—D. Ricardo Díaz Oyuelo y D. Pedro Fernández.

Segundo distrito.—D. Jesús Rodríguez.

Tercer distrito.—D. Adrián Martínez.

Cuarto distrito.—D. Eduardo Cifrián.

Quinto distrito.—D. Pedro Diez Montero.

Sexto distrito.—D. Cristóbal González.

Como se ve, cuatro de los siete candidatos han pasado ya por el Municipio y su gestión en él fué seria, digna, honrada, lo cual hace que, confiadamente, se espere de ellos una labor útil para la ciudad, hoy más que nunca necesitada de ello en el Ayuntamiento.

Tres candidatos nuevos presenta el partido conservador: es el uno D. Jesús Rodríguez, médico de ilustración acreditada en su carrera y estudios, vecino desde hace años del Barrio cuyo distrito aspira

Gran fábrica de aserrar maderas y trabajos de ensamblaje de carpintería única en esta plaza de

MANUEL ANTÓN

PRECIOS BARATÍSIMOS

Aserrado de maderas blancas 25 por 100 menos en los precios corrientes. Maderas duras a 0,60 pesetas el metro cuadrado. Máquina «Tupi» a 2 pesetas hora. Máquina labrar, sacar a grueso y escoplear, a 1,80 por hora. Torno a precios convencionales. Trabajo esmerado.

Servicio a domicilio sin cobrar el acarreo de transporte.

—El viernes último se verificó en la iglesia parroquial de San Ildefonso, en Valladolid, el enlace matrimonial de la bellísima señorita Carlota Díez del Corral con el distinguido médico oculista y buen amigo nuestro D. Rafael Plaza.

Los nuevos esposos, a los que deseamos todo género de venturas, marcharon aquel mismo día con dirección a Madrid, Barcelona y otras capitales donde pasarán la luna de miel.

—Ayer en el rápido regresó de Madrid y Valladolid el acaudalado banquero de esta ciudad D. Isidro Plaza.

—En esta semana se cumple el primer aniversario de la muerte del Arzobispo de Burgos, Sr. Murúa, cuyas virtudes y talentos le captaron el cariño y la admiración de todos sus diocesanos.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la distinguida familia del finado.

Del Club Ciclista Burgales

A causa del mal estado del camino por efecto de las lluvias, se ha suspendido para el próximo domingo, en que se verificará a igual hora que la fijada y en idénticas condiciones, la anunciada carrera velocipédica Burgos-Arlanzón-Burgos, en que han de disputarse el triunfo los campeones provincial y local, Sres. González y Carcedo, y que tanto interés ha despertado en la afición.

UNA REUNIÓN

Esta mañana en la Plaza de Toros se han reunido los electores del barrio de San Cosme para tratar de elecciones.

No se ha llegado a un acuerdo sobre candidatos; nombrándose una comisión para que ella resuelva.

Especialidad en salchichas todas de lomo, blancas y encarnadas, y carnes frescas de cerdo. Gran surtido en jamones avilese, gallegos y andorranos, muy magros. Superior Salchichón de Vich, chorizo de lomo, cocina de vaca y riquísimos chicharrones prensados; y queso manchego en aceite.

LA EXTREMEÑA
GRAN SALCHICHERÍA DE MANUEL SANCHEZ
San Lorenzo, 36 y 38.

Por Telégrafo y Teléfono

La Crisis Impresiones y comentarios

Desde los primeros momentos, y apenas conocido el planteamiento de la crisis por el conde de Romanones, se generalizaron por los círculos políticos los comentarios respecto a la situación actual, y acerca de a quien confiará la corona el poder.

La impresión dominante desde anoche hasta este momento, es la de que se impone la subida de los conservadores.

El tema de si pueden estos alcanzar el poder bajo otra presidencia que no sea la de Maura, se desecha, juzgándose unánimemente que nadie que no sea aquel puede constituir Gobierno dentro del partido conservador.

Como razones se dan la de que ninguno de los prohombres conservadores aceptaría la difícilísima carga de formar Gobierno sin la

acquiescencia de Maura, y además de que, dado el respeto que todos le tienen y el afecto y disciplina que existen en el partido, hacen que no quepa solución conservadora sin el jefe.

La prensa

Los periódicos de la izquierda, exacerbando la campaña inícua que hace algún tiempo vienen realizando contra Maura, arremeten hoy duramente en artículos violentos ante el temor de que aquel llegue a ser poder.

«El Socialista», distinguiéndose en sus ataques, publica un artículo furibundo en el que lanza amenazas y augura terribles consecuencias para el caso en que Maura forme Gobierno.

La opinión sensata censura unánimemente tal campaña, por considerarla, no solamente injusta sino parcial e interesada.

No falta quien cree ver en ella la mano del Gobierno, que a todo trance procura continuar en el poder, apoyándose en que Maura no sea llamado a formar gabinete, si los ecos de la campaña iniciada llegan a las alturas.

«El Liberal», ocupándose de la votación del Senado, hace un estudio de ella, y dice, que, por consecuencia de la misma, dedúcese que los 144 Senadores liberales que votaron mantienen con su actitud un verdadero veto a Maura, contra los 62 Senadores conservadores.

«El Imparcial», manifiesta que con la votación de ayer es cierto que cayó el Gobierno pero no el partido liberal. «Como patriotas, añade, ante las sombras que cierran el porvenir, volvamos los ojos a la única solución posible para que pueda realizarse el sueño de un Rey amante del régimen parlamentario; sueño que consiste en que las Cortes cumplan por vez primera en España su fin de durar el plazo legal».

«El Universo», estudiando la crisis, afirma que se impone como única solución un gobierno conservador con Maura a la cabeza.

«A B C», se expresa en idénticos términos, y dice que confía en don Alfonso, quien no ha de dejarse seguramente influir por opiniones extraviadas.

La opinión

Ante el desbarajuste que reina, las gentes observan atónitas la lucha que se ha entablado por los elementos de la izquierda, lucha que gira en torno de la actitud del Rey, para ver quien triunfa en aquella.

¿Que viene el «Coco»,

Ha comenzado ya la campaña de los cobardes para ver si con sus procedimientos logran que Maura no sea poder.

Anoche estallaron, sin consecuencia, dos petardos, uno en la calle de Arlabán, y otro en el callejón de Ricardos, detrás de Gobernación.

Es general la censura contra tales procedimientos, obra de los que temen la subida de Maura, porque tienen que temer.

Los sueños de Alba

El ministro de la Gobernación, creyendo ver lo que no existe, ha

dado instrucciones energéticas a los Gobernadores para que mantengan el orden, suponiendo que éste pueda alterarse.

De Barcelona

Esta madrugada se han repartido en aquella ciudad, hojas en las que se dice que antes de Maura, la revolución. Ante estas manifestaciones se han dado órdenes para que se acuartelen las fuerzas de la Guardia Civil y se refuercen los retenes de policía.

Los Socialistas

Esta mañana ha tenido lugar en la Casa del Pueblo una reunión misteriosa presidida por Pablo Iglesias.

Desconócese sus acuerdos.

Los Conservadores : Actitud de Dato y Besada

Hay en estos instantes gran rejada entre los elementos conservadores.

Los incondicionales de Maura arremeten contra los amigos de Dato, por la actitud equivocada de éste. Por el contrario se observa que los amigos de González Besada se muestran ahora más afectos que nunca a Maura.

«Si éste no deseara el poder como dicen, no hubiese aconsejado a sus amigos en el Senado que votasen contra el Gobierno».

Maura quiere el poder sin rectificar una tilde en su política y en sus procedimientos; tales son las manifestaciones de los besadistas.

Los mauristas dicen que, formar un Gobierno sin Maura, equivaldría a desterrarle de la política; y eso, añaden, no lo consentiremos de ningún modo; correremos la suerte que él corra.

El Gobierno

El Presidente y los ministros, aunque satisfechos de la votación inesperada del Senado, al alcanzar 102 votos, lamentanse de la abstención de los regionalistas, cuya causa principalmente fué el origen del actual conflicto al apoyar el proyecto de Mancomunidades.

Esta actitud no se la perdonará Romanones.

Las consultas

Han comenzado éstas y consultado el Sr. Montero Ríos, por telégrafo, se sabe que su opinión, manifestada al Rey, es la de que deben continuar los liberales en el poder.

Esta mañana han sido llamados a Palacio los Sres. García Prieto y Villanueva dándose por seguro que aconsejaron de igual manera.

A las doce y media ha acudido a Palacio el Conde de Romanones quien, como ya lo dijo anoche, ha manifestado al Monarca que no apoyará ninguna solución liberal, firme en su creencia de que éstas Cortes han terminado su misión. En sus manifestaciones obsérvase la tendencia de que se impone un cambio de política.

Para esta tarde han sido llamados a Palacio, los Sres. Maura, Azcárraga y Dato.

Créese que esta noche se conocerá ya la solución de la crisis, aun cuando hasta mañana, respecto de la constitución del Gobierno, nada se sabrá en definitiva.

Hay una expectación enorme sobre lo que diga Maura a la salida de su conferencia con el Rey.

El domicilio de aquel está siendo visitadísimo, habiendo desfilado por el mismo muchos prohombres conservadores.

Frente a Palacio numerosos grupos esperan la salida de los consultados.

De provincias recíbense noticias en las que se refleja la ansiedad inmensa que existe por conocer la solución de la crisis.

Los Melquiadistas

Melquiades Alvarez hablando de la crisis, dice que no cree en la subida de los conservadores, y que de ser lo contrario, renunciarían los reformistas á ingresar en la Monarquía.

Miscelánea

—Se ha negado rotundamente que el capitán Paiva Couceiro haya estado en Vigo.

—El periódico de París «L'berté» juzgando la crisis del gobierno español, dice que no favorece en nada á la alianza franco-española.

BURGOS.—Imp. de Marcelino Miguel

ULTIMA HORA

6 ta. de.—Al salir Maura de Palacio fué asediado por los periodistas negándose a dar explicaciones.

En el momento de subir al automóvil fué silbado por un grupo de radicales, abalanzándose uno de éstos al carruaje en actitud agresiva. Detúvosele. Los periodistas y demás público ovacionaron a Maura.

—Asegúrase que el Sr. Dato se ha encargado de formar gabinete.

Se arriendan

dos cuadras con sus cocheras, luz y agua, en la calle del Tinte, 10. Progreso, 4, darán razón.

Cementos

Los de la acreditada marca «AN-CORA» se venden en el almacén de maderas y cerámica de Francisco Romero, estación del ferrocarril, Burgos.

Único representante en esta provincia.

Escultor Tallista

Miguel Tárrega Peralta

Sanz-Paster 20 Burgos—Frente a la Plaza de Toros

Escultura y Decoración en estaf, piedra mármol. Trabajos para fachadas, miradores, panteones etc., en cemento.

Altares y muebles de arte

Suntuosos y sencillos

POR

Ramón Elósegui

Francisco Elósegui

Ayudante de Arquitecto

Tallista

TALLERES MECÁNICOS DE EBANISTERÍA Y TALLA

Progreso, 9 (antes Fábrica de tapices).—BURGOS.

Moranchel, dentista

El que más trabaja en Burgos

Dentaduras desde 100 pesetas, al contado y a plazos.—Empastes desde 4 pesetas.—Extracciones, 2,50.

Espolón, 2 y 4, junto al Arco de Santa María

NOTA.—Los trabajos los construye el mismo profesional.

Único Gabinete montado con todos los adelantos

Colegio de niños «EL CORAZÓN DE JESÚS», Santa Clara número 7.

Director: D. Salustiano Arenas, Maestro y Bachiller

Primera enseñanza: Amplio e higiénico local, elogiado por las autoridades que le han inspeccionado. Material fijo, superior y moderno. Educación sólida y enseñanza eminentemente religiosa.

Único en Burgos, que proporciona gratis a los alumnos libros, papel, plumas y todo lo necesario para las clases.

Aparte la módica mensualidad de 2,50 ptas., no se molesta a los padres con cuantecitas de libros, cuadernos, compra de juguetes, perritas para cofradías, etc., etc. de que tanto se quejan, no sin fundamento. Aunque los anuncios y reglamentos dicen 2,50 todas estas extraordinarias pequeñeces hacen que el padre tenga que desembolsar 3,50 4 o más pesetas a fin de mes.

Probad en lo que os resta de este mes que será gratis y os convenceréis de la exactitud de este anuncio.

Segunda enseñanza: Preparación para ingreso y repaso de las asignaturas del Bachillerato y Magisterio. A petición de algunos padres se admiten alumnos del Instituto y Escuela Normal, para examinarlos donde convenga, especialmente en Valladolid y Madrid. Clase especial de Latín.

Este Colegio se encarga, en unión con una acreditadísima Agencia-Académica, de todo lo que se relacione con dichos alumnos, como programas, textos, conocer días de exámenes, etc., a fin de evitar molestias a los padres.

Niños de primera enseñanza 2,50 sin comprar libros ni otros gastos.

Epilepticos

Curaos sólo con los célebres Polvos del
Cav. CLODOVEO CASSARINI
DE BOLOGNA (ITALIA)

Nerviosos

prescriptos por los más ilustres clínicos del mundo, para la curación más eficaz y segura en las enfermedades siguientes: Epilepsia, histerismo, histero-epilepsia, corea, palpitaciones de corazón, insomnio, cretismo nervioso, incontinencia nocturna de orina, vómito incoercible, bronco-espasmo, tos, asma, zumbido de oídos, cefalalgia, hemigrane, tic doloroso, gastralgia de cualquier origen, ciática, calambre muscular intestinal, histeralgia y otras enfermedades específicas. Los polvos CASSARINI fueron premiados con la más alta recompensa en la Exposición Internacional del Congreso Médico. PUNTOS DE VENTA EN BARCELONA: Viuda Alsina, Salvador Banús, Vilado, Vicente Ferrer, Hijo de Vidal y Rivas, Doctor Andreu, J. Uriach y C.ª, Antonio Serrano y Segala y J. Calmet—EN MADRID: Pérez, Martín y Compañía, Martín y Durán y F. Gayoso. Referencia: J. Bartra Jaime I, 10.—BARCELONA.

LA GEISHA,

Fábrica de billares de precisión. Tacos, bolas y demás útiles de tan noble sport.

JODRA ESTEVEZ Y C.ª

Mobiliario — Decoración é instalación de Establecimientos.—Pidanse presupuestos.

Apartado de correos número 435. — MADRID

HOMBRES

Faltos de energías, nervioso-musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcohólicos, pesares, estudios, & viejos sin años, recobrarán las fuerzas de la juventud con el VIGOR SEXUAL KOCH de uso externo. Los medicamentos al interior, si son débiles, estropean el estómago y no producen efecto, y si son fuertes matan la salud. El VIGOR SEXUAL KOCH se vende en las boticas bien surtidas del mundo. Conviene que para determinar el grado de DEBILIDAD se pida á la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, 1.º, MADRID (España) el GRAFICO SEXUAL, y lo recibirán gratis por correo, reservadamente.

CRINA

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR la uretra, próstata, vejiga y riñones. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenas, curan los catarros é irritaciones de la vejiga; calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de posos blancos purulentos, rojizos y de sangre. Las SALES KOCH no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta en las boticas del mundo. Las CÁPSULAS KOCH cortan en DOS DÍAS, sin peligro, los flujos bienorrágicos secretos recientes y modifican los crónicos. Para lograr un éxito fijo pídense gratis á la CLINICA MATEOS, Arenal, 1, de MADRID (España), el método explicativo infalible.

Establecimiento de vinos y comidas
DE
PEDRO BRIONES
CASA ESTABLECIDA DESDE EL AÑO 1875
Plaza del General Santocildes, núm. 1.—BURGOS.

Dr. A. Carazo
Jefe de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce
PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ
Consulta diaria de once á una
Calera, núm. 13.

ANTES NOS PURGABAMOS

con productos de mal sabor, de acción dudosa y lenta, obligando a guardar el cuarto a la persona que se purgaba convirtiéndola en un verdadero enfermo.

HOY NOS PURGAMOS

de una manera agradable, cómoda y económica con las

Píldoras del Dr Dehaut

agradable de tomar, de acción segura y rapido efecto, que no obligan ni a guardar el cuarto, ni a regimen especial, ni a dieta.

Las Píldoras del Docteur DEHAUT son, como se vé.

el purgante ideal de los hombres de negocios,

puesto que evita toda pérdida inutil de tiempo.

Su uso regular (1 píldora cada dos dias, antes de una de las comidas), es

una garantía cierta de buena salud

Purgante : de 2 a 3 Píldoras.
DOSIS } Laxante : 1 Píldora.

De venta en todas las Farmacias

MUESTRA GRATUITA

y folleto explicativo franco a quien los solicite (escribir tarjeta postal) al Dr. DEHAUT, 147 Faubourg Saint-Denis, PARIS

Gran Fábrica de CHOCOLATES de Baldomero Quintanilla

Paloma, 24 y Sombrerería, 15.—BURGOS.

Casa montada con los últimos adelantos. Especialidad en CHOCOLATES. Grandes descuentos al por mayor.

No dejar de visitar esta casa, que es la que más ventajas ofrece.

Valentin Marcos

Almacenes de hierros, camas y ferreteria. Unico derepresentante en Burgos la sociedad «Cemento Portland» de la acreditada marca «Cangrejo».

Depósitos: Calle del Mercado, 14.

Rufino Santa Olalla Gonzalo

Fuerto del Rey, 2 y 4.—BURGOS

Fábrica de libros rayados para Banca y Comercio, Borrador, Diario, Mayor Copiadores, etc.

Talleres de Encuadernación.—Cartonaje.—Cajas de cartón para toda clase de industrias.—Estuches, etc.

PRECIOS ECONÓMICOS

PEDID LOS CHOCOLATES DE JACINTO RICA

NEURALGINE

Cura como por encanto

REUMATISMO, GOTA, NEURALGIA

Una sola fricción es lo bastante para aliviar o curar cualquier dolor de neuralgia o reumático

LA NEURALGINE es un remedio externo de efectos seguros y eficaces:

The London and New-York. Higienic Medicine.ª

LA NEURALGINE se halla a la venta en todas las farmacias y droguerías.



A 16 PESETAS RELOJES GARCIA

Espolón 17.—BURGOS
Todos los relojes que vende esta casa, lo hace con certificado de garantía.

Relojes de pared muy económicos. Despertadores desde CINCO pesetas. Relojes de bolsillo desde CUATRO.

Servicio de carruajes

El acreditado constructor de carruajes Bernardino Lopidana, ha montado un nuevo servicio para todos los trenes al precio de 25 céntimos asiento y 25 céntimos por equipaje que se facture.

Puntos de Aviso

Lain Calvo, 16, teléfono n.º 16; Vitoria 14, taller de carruajes, teléfono n.º 24.

Coches para viajes y paseos á precios económicos.

Gran Buñolería y Churrería

Santiago Sardón

Espolón, 56, Libertad, 27

BURGOS

Tareas de encargo y todo cuanto abarca esta industria.

IMPORTANTE

Leed cuidadosamente cuanto á continuación se dice:

Si tenéis alguna enfermedad que os haya producido la infección de la sangre, como sífilis, escrófula, septicemia, soriasis, eczema, tuberculosis, envenenamiento mineral ó reumatismo mercurial, etc., tomad el

REMEDIO GRAHAN

que se vende en todas las buenas farmacias de España al precio de 25 pesetas el frasco.

Antes de adquirir éste específico, pedir prospecto con testimonios á los únicos agentes en España de la Compañía de Remedios Grahan, de Chicago.

SOCIEDAD ANGLO IBERICA, Apartado 350 Madrid que se lo remitirá gratis á vuelta de correo.